
 
 

 

 

PREGUNTAS Y RESPUESTAS AUDIENCIA PÚBICA DE RENDICIÓN DE CUENTAS 'IBAGUÉ CIUDAD CREATIVA DE LA MÚSICA' PRIMER SEMESTRE, 25 DE JULIO DE 
2022 

Nombre y 
apellidos  

SEXO 

¿Pertene
ce a 

alguna 
organiza

ción? 

Municip
io 

Direcció
n 

Teléfono 
Correo 

electrónico 
PREGUNTA 

Medio por el 
cual se 

realizó la 
pregunta  

Secretaria 
responsable  

Respuesta 

Lilianita 
Vásquez  

F  No         

Por favor q contraten profesor 
de deportes para el barrio 
salado urbanización el dorado 
pues lo trasladaron para el 
barrio Modelia del salado y 
nos quedamos sin profesor 
de aeróbicos el profesor Alirio 
va solo los lunes para no 
dejarnos solos ... 

Facebook  
Alcaldía de 
Ibagué 

IMDRI 

Buenos días 👋 Lilianita Vásquez, en el mes de 

agosto se dará continuidad a las actividades de 
nuestro programa vibra y actívate con los monitores 
de actividad física musicalizada. ¡Gracias por 
escribirnos!  

Rosa Aras  F  No Ibagué       
En todo el año no hubo agua. 
Sino de a poquitos 

Facebook  
Alcaldía de 
Ibagué 

IBAL 

Buenos          días,  agradecemos tu participación en 
nuestra audiencia pública rendición de 
cuentas #ibaguéciudadcreativadelamúsica, por favor 
indicarnos dirección con el fin de realizar una visita 
técnica. ¡Gracias por escribirnos!  

Nelly 
Caicedo 

F  No         

Sabemos de su compromiso 
por la Ibagué que soñamos 
señor alcalde, estamos a la 
espera del arreglo dela malla 
vial dela comuna #13 el barrio 
la unión granada jazmín 

Facebook  
Alcaldía de 
Ibagué 

Secretaría de 
Infraestructura 

Atendiendo a la solicitud, requerimos las direcciones 
exactas de dichas vías para realizar visita técnica y 
de esta forma verificar con los encargados si se ha 
gestionado ante la empresa ibal el cambio de 
acueducto y alcantarillado. Con esto podemos saber 
si es posible evaluar para pavimentar.  

Ivonne 
Rivera 

F  No         
Cuántos hermanamientos 
tiene Ibagué y esto en qué 
beneficia a la ciudad? 

Facebook  
Alcaldía de 
Ibagué 

Secretaría  
General 

 

Buenos días, 👋🏻 agradecemos tu participación en 

nuestra audiencia pública rendición de cuentas 
#ibaguéciudadcreativadelamúsica, la alcaldía de 
Ibagué cuenta con hermanamientos con shendú 
(china), salvador de bahía (Brasil) y Morelia 
(México), estos  hermanamientos permiten generar 
cooperación en formación, circulación artística de 
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festivales, artistas, compartiendo buenas prácticas y 
generando proyectos que beneficien estos procesos 
a las ciudades en mutua participación.  
 
cualquier información adicional la podemos 
encontrar en la página: 
https://ibaguecreativa.gov.co/ibague-creativa1/# 

Jonathan 
David Ríos 

M  No     

  

  

¿Cuántos procesos han 

adelantado los ibaguereños 
en el Centro de Gestión 
Catastral Multipropósito? Y 
qué beneficios le ha traído a 
la ciudad este espacio 

Facebook  
Alcaldía de 
Ibagué 

Secretaría de 
Planeación 

Buenas tardes, 👋🏻 agradecemos tu participación 

en nuestra audiencia pública rendición de cuentas 
#ibaguéciudadcreativadelamúsica. Desde el centro 
de gestión catastral multipropósito se han 
adelantado 3879 trámites, dentro de los cuáles se 
encuentran el cambio de propietario y corrección de 
datos jurídicos que son los más solicitados por los 
ciudadanos. Cada uno de estos procesos beneficia a 
la ciudadanía mediante la prestación del servicio 
público en procesos de conservación catastral más 
ágiles y eficientes. 

Ensamble 
Cantaima 

N.A           
La alcaldía súper rajada en 
vías Ibagué parece una 
vereda! 

Facebook  
Alcaldía de 
Ibagué 

Secretaría de 
Infraestructura 

Buenos días, 👋🏻 agradecemos tu participación en 

nuestra audiencia pública rendición de cuentas 
#ibaguéciudadcreativadelamúsica. Desde el ente 
gestor del sistema estratégico de transporte público 
de Ibagué, se adelanta un proceso de licitación para 
la recuperación y rehabilitación de la malla vial de la 
carrera quinta desde la calle 64 a la calle 137 y 
avenida ambala desde la calle 103 a la calle 79. Con 
el objetivo de intervenir 13,4 km de vías en la ciudad. 

Rossy 
Palomares 

F           

Urbanización Los Parrales 
dos, presente, señor alcalde 
muchas gracias por toda su 
gestión; pero me da tristeza 
que nuestras calles, no sé 
cumplió, al comienzo de su 
mandato, nos visitaron un 
grupo de funcionarios y sé 
programó una de nuestras 
calles para pavimentar, y 
quedó en promesas 

Facebook  
Alcaldía de 
Ibagué 

Secretaría de 
Infraestructura 

Se solicita la dirección exacta y si es posible copia 
de los certificados de acueducto y alcantarillado para 
evaluar y verificar si es apta para pavimentación.  



 
 

David 
Chacón 
Ordoñez 

M           

Gracias Alcalde por su 
trabajo y esfuerzo por sacar 
nuestra ciudad musical 
adelante, como líder comunal 
del barrio Tolima grande 
comuna ocho. Y en nombre 
de mi comunidad quiero que 
nos visite para concretar la 
realización de unas obras que 
requerimos como son la 
cubierta para la zona 
deportiva y la pavimentación 
de una vía. 

Facebook  
Alcaldía de 
Ibagué 

Secretaría de 
Infraestructura 

Atendiendo a la solicitud, requerimos las direcciones 
exactas de dichas vías para realizar visita técnica y 
de esta forma verificar con los encargados si se ha 
gestionado ante la empresa ibal el cambio de 
acueducto y alcantarillado. Con esto podemos saber 
si es posible evaluar para pavimentar.  con relación a 
la cubierta del barrio Tolima grande  

Ed Pérez M           

Que va pasar con las calles 
que rompió el Ibal para 
arreglar tubería? el arreglo se 
volvió un problema, hacen 
rotos en la vía y no los tapan. 

Facebook  
Alcaldía de 
Ibagué 

Secretaría de 
Infraestructura 

IBAL 

Como secretaría de infraestructura nuestro deber es 
poder pavimentar las calles o vías que ha intervenido 
la empresa ibal, se solicita información de dichas 
vías y así mismo tener los certificados de cambio de 
acueducto y alcantarillado  actualizados. Con esta 
información ya podremos realizar visitas técnicas.  

José Luis 
Vargas 
Lozano 

M           

¿Qué pasó con los dineros de 
la alcaldía de Ibagué en la 
USI y el anterior director de 
esta entidad pública? 
Mucha lambonería poco y 
sentimentalismo y pocos 
argumentos. 

Facebook  
Alcaldía de 
Ibagué 

USI 

Buenos días, 👋🏻 agradecemos tu participación en 

nuestra audiencia pública rendición de cuentas 
#ibaguéciudadcreativadelamúsica el día de hoy la 
alcaldía de Ibagué hace entrega de $5.000 millones, 
los cuales fortalecerán la unidad de salud de Ibagué, 
para seguir prestando una atención de calidad, 
oportuna y humanizada. 

Olga 
Esperanza 
González 
Cuellar  

F           

El parto humanizado fue una 
estrategia del plan de 
desarrollo como iniciativa de 
la administración anterior. El 
cual fue referente a nivel 
nacional. 

Facebook  
Alcaldía de 
Ibagué 

USI 

buenos días, Olga 👋🏻 agradecemos tu 

participación en nuestra audiencia pública rendición 
de cuentas #ibaguéciudadcreativadelamúsica el 
parto humanizado sigue siendo un referente a nivel 
nacional, el cual ha beneficiado a muchas mamitas 
de la ciudad, con ayuda de terapias alternativas y el 
acompañamiento de profesionales, quienes brindan 
a las gestantes y sus familias, la mejor experiencia 
de sus vidas. 



 
 

Olga 
Esperanza 
González 
Cuellar  

F           
Informe de avance MIPG, 
procesos judiciales? 

Facebook  
Alcaldía de 
Ibagué 

Planeación 

Buenos días, 👋🏻 agradecemos tu participación en 

nuestra audiencia pública rendición de cuentas 
#ibaguéciudadcreativadelamúsica. En relación a los 
avances de implementación del modelo integrado de 
planeación y gestión mipg, la alcaldía de Ibagué para 
la vigencia 2021, obtuvo en el índice de desempeño 
institucional un puntaje de 98,2 ubicándose en la 
tercera posición dentro de la alcaldía capitales con 
mejores puntajes a nivel nacional. con el fin de 
continuar con la mejora continua, seguimos 
implementando y fortaleciendo las acciones 
enmarcadas dentro de cada una de las políticas de 
gestión y desempeño institucional del mipg, que 
permitan no solo mejorar internamente como entidad 
si no entregar unos resultados y productos con 
calidad y valor público hacia los ciudadanos y grupos 
de interés. 

Elio 
Fernando 

Riaño 
M           

Para cuando las. Bicis 
públicas q están ubicados en 
los parques del centro??? 

Facebook  
Alcaldía de 
Ibagué 

Infibagué 

Buenos días, 👋🏻 agradecemos tu participación en 

nuestra audiencia pública rendición de cuentas 
#ibaguéciudadcreativadelamúsica señor Elio 
Fernando Riaño, se adelantan gestiones con 
infibague para efectos de recibir a través de 
donación las bicicletas. El municipio, inicia así el 
proceso precontractual dedicado a la administración 
del sistema de bicicletas públicas. Se estima, que en 
no menos de 2 meses se seleccione y conozca al 
nuevo operador del sistema. 

Esperanza 
Judith 

Castiblanco 
Bahamon  

F           

Cómo habitante de la 4 etapa 
y de la comuna 5 , gracias 
por la remodelación del salón 
comunal muchos años 
esperando por esto ya 
tendremos donde realizar 
eventos culturales y 
reuniones de la comunidad 
...esperamos ahora arreglo 
de las calles y la cancha 
deportiva 

Facebook  
Alcaldía de 
Ibagué 

Infraestructura 

buenos días, 👋🏻 agradecemos tu participación en 

nuestra audiencia pública rendición de cuentas 
#ibaguéciudadcreativadelamúsica, señora esperanza 
Judith Castiblanco Bahamon, nos encontramos 
realizando el mejoramiento de varios salones 
comunales en diferentes comunas, los cuales muy 
pronto nuestro señor alcalde el ingeniero Andrés 
Fabián Hurtado Barrera, realizará la inauguración de 
cada uno de estos, entre ellos el salón comunal del 
barrio Jordán 4 etapa, el cual se encontraba en un 
total deterioro y hoy gracias a nuestro alcalde y a la 
secretaria de infraestructura se logró un 
mejoramiento que se merece este hermoso barrio. 



 
 

Lilianita 
Vásquez  

F           

Y cuando termina el arreglo 
de las piscinas y la malla vial, 
alcalde pasear por las 
avenidas para q vea los 
huecos. Tapan los grandes y 
los pequeños no revise por 
los lados del barrio Salado, 
iglesia San Judas 

Facebook  
Alcaldía de 
Ibagué 

Infraestructura 

Realizamos un plan de re parcheo en avenidas 
principales y sectores altamente afectados. Como: la 
carrera 5ta carril subiendo  bajando, la ferrocarril, el 
salado, carril subiendo y bajando, belén, av, 
Guabinal, av. Ambalá, Arkaparaiso, la Cartagena, las 
ferias y Valparaíso. En estos momentos nos 
encontramos en proceso de adjudicación del 
contrato por 15 mil millones donde contempla un 
valor importante para la modalidad de reparcheo en 
las 13 comunas de Ibagué.  

Elio 
Fernando 

Riaño 
M           

Alcaldía de Ibagué ojalá 
también hagan el arreglo 
asfáltico del tramo del Jordán 
4 etapa paralelo al parque 
líneas q limita con la 8 etapa 
,,, llevamos años esperando 
ese arreglo 

Facebook  
Alcaldía de 
Ibagué 

Secretaría de 
Infraestructura 

Atendiendo a la solicitud, requerimos las direcciones 
exactas de dichas vías para realizar visita técnica y 
de esta forma verificar con los encargados si se ha 
gestionado ante la empresa ibal el cambio de 
acueducto y alcantarillado. Con esto podemos saber 
si es posible evaluar para pavimentar.  

Ensamble 
Cataima 

            
La alcaldía súper rajada en 
vías Ibagué parece una 
vereda! 

Facebook  
Alcaldía de 
Ibagué 

Secretaría de 
Infraestructura  

En lo corrido del 2022 hemos realizado una 
intervención de aproximadamente 18 metros 
cuadrados, en donde hemos intervenido barrios 
como: macarena parte baja, macarena parte alta, 
prado 2, villa luces, bella suiza, villa paz, villa del sol, 
la Francia, las ferias, piedra pintada, piedra pintada, 
los venados salado, el dorado, centro, el Carmen, la 
granja, el departamental, la florida, Alaska , Restrepo  
y Calarcá, entre otras. También hemos realizado 
más de 1.400 metros cuadrados en modalidad de 
reparcheo,  avenidas principales y sectores 
altamente afectados. Como: la carrera 5ta carril 
subiendo  bajando, la ferrocarril, el salado, carril 
subiendo y bajando, belén, av, guabinal, av. ambalá, 
arkaparaiso, la cartagena, las ferias y valparaiso.  
Actualmente se estará adjudicando el contrato por 
15 mil millones la cual se intervendrán 
aproximadamente  50 calles  en modalidad de 
pavimentación, también se harán reparcheos y 
rehabilitación en importantes sectores. Se firmó un 
convenio de con el departamento de prosperidad 
social por 7 mil millones el cual se realizarán otras 
intervenciones más que mejoraran la malla vial de 
las 13 comunas de Ibagué.  



 
 

Faby Cast F           
Y la 103 no disque se 
inauguraba el 24 de junio? 

Facebook  
Alcaldía de 
Ibagué 

Secretaría de 
Infraestructura  

El contrato 1989 del 4 de agosto de 2022 ha pasado 
por dos prórrogas. la primera , con fecha de 23 de 
febrero de 2022  por una duración de 4 meses  
 
la segunda , firmada 23 de junio de 2022 
obedeciendo a novedades de ítems no previstos, 
factores climáticos por lluvia y redes de servicios 
públicos, es principalmente la causa de esta 
prórroga. 

Elfa Chico 
Femen

ino 
Si  Ibagué 

Manzan
a J casa 

11 
Barrio 
Villa 

Vanesa 

3208501
732 

  
Propuesta: Arreglar las calles 
del barrio villa vanesa  

Presencial 
Secretaría de 
Infraestructura 

Atendiendo a la solicitud, requerimos las direcciones 
exactas de dichas vías para realizar visita técnica y 
de esta forma verificar con los encargados si se ha 
gestionado ante la empresa ibal el cambio de 
acueducto y alcantarillado. Con esto podemos saber 
si es posible evaluar para pavimentar.  

Orteales 
Chico 

Mascu
lino 

Si  Ibagué 

Manzan
a 74 

casa 14 
Barrio 

Ciudadel
a Simón 
Bolívar 

3165750
352 

  
¿Porque no se ha sacado los 
invasores del barrio Simón 
Bolívar? 

Presencial 
Secretaría de 

Gobierno 

Porque de acuerdo con el art. 29 de la constitución 
política, y arts. 8 y 223 de la ley 1801 de 2016, y la 
sentencia de unificación su-016 de 2021, a las 
personas que invaden predios se les debe garantizar 
el debido proceso. Además, una vez se deciden los 
procesos policivos, se debe dar cumplimiento a la 
sentencia referida, lo cual demora un poco el trámite 
del desalojo. En todo caso, es pertinente informar 
que, ya se encuentran fallados en 1a y 2a instancia 
los procesos policivos, sin que esté pendiente para 
el despacho de la secretaría de gobierno resolver 
algún recurso de apelación sobre el particular, 
quedando pendiente la realización de la mesa de 
coordinación para materializar las órdenes de policía 
emitidas por las autoridades de policía competentes.  

Alinia 
Reyes 

Femen
ino 

Si  Ibagué 

Cra 4 # 
9-45 

barrio la 
pola 

3123868
757 

aliniareyesogo
@gmail.com  

Propuesta: más gestores de 
seguridad en los parques 
vinculados a las comunidades 

Presencial 
Secretaría de 

Gobierno 

Desde la dirección de justicia, con las personas 
infractoras del código nacional de seguridad y 
convivencia, ley 1801 de 2016, se está desarrollando 
la estrategia de mejoramiento del entorno en 
parques, vías y distintos lugares del municipio, en el 
cual también se vincula a la comunidad. Excelente 
propuesta. 

mailto:aliniareyesogo@gmail.com
mailto:aliniareyesogo@gmail.com


 
 

Eduardo 
Gómez 
Triana 

Mascu
lino 

Si  Ibagué 

Manzan
a 47 

casa 17 
Barrio 

Topacio 

3115787
828 

gus_11_21@hot
mail.com 

¿Qué acciones se han 
realizado para la adquisición 
de la casa de la cultura del 
pueblo Rum-gitano de 
Ibagué? 

Presencial 
Secretaría de 

Cultura 

Sobre la petición requerida de la casa de la cultura 
para la población rum-gitano se informa que la 
secretaria de cultural  trasladó por competencia a la 
secretaria de bienestar social, dirección de grupos 
étnicos y población vulnerable a fin de que dicha 
dependencia realice las acciones pertinentes para 
esta actividad.  

Alejandra 
Velásquez 

Briñez 

Femen
ino 

Si  Ibagué 

Vereda 
santa 
teresa 

casa 34 
sector la 
quebrad

a 

3102680
967 

  

Propuesta: más 
oportunidades laborales para 
los jóvenes sin experiencia 
laboral 

Presencial 
Secretaría de 

Desarrollo Social 
Comunitario  

La Administración Municipal viene adelantando 

diferentes estrategia para cumplirle  los jóvenes de la 

ciudad, programas como "trabajando ando" dónde 

60 jóvenes sin experiencia y con el talento de 

nuestra ciudad obtuvieron su primer empleo gracias 

a la alcaldía. Adicional a esto, por su trabajo 

pudieron ser promovidos dentro de muestra 

administración y ahora fortalecen mucho más el 

trabajo por los ibaguereños. Así mismo, durante el 

primer semestre del 2022 se realizaron jornadas de 

empleo para jóvenes con y sin experiencia, 4 ferias 

enfocadas a jóvenes y 2 con acompañamiento con la 

Secretaria de Desarrollo Económico. 

Angélica 
Pérez 

Femen
ino 

Si  Ibagué 
Cra 6 B 
# 76 A-

86 

3152058
761 

ludyangelica035
@gmail.com  

¿Quisiera saber cómo va el 
avance del colegio la sagrada 
familia? 

Presencial 
Secretaría de 

Educación 

El avance de obras ejecutadas en la institución 
educativa sagrada familia es del 76 %. A la fecha 
fueron realizados los trabajos de demolición, tala, 
diseños de muros de contención, preliminares, 
cimentación, y estructura bloques a, b, c, d, e y f 
(aulas, administrativo, comedor cocina y portería). 
En la actualidad, se encuentran en ejecución 
elementos no estructurales, mampostería, pañetes, 
instalaciones hidrosanitarias y eléctricas.  Así mismo, 
ya están aprobados los diseños de redes eléctricas 
ante celsia, diseños de redes hidrosanitarias ante 
ibal y finalmente están en proceso de revisión los 
diseños de gas con alcanos. 

Fredy 
Meneses 

Mascu
lino 

Si  Ibagué 

Manzan
a J casa 

40 
Barrio 

Jordán 9 
etapa 

3213738
444 

  
¿Cómo va la programación 

del viaducto de la 60? 
Presencial 

Secretaría de 
Infraestructura 

El proyecto de estudios y diseños de la intersección 
de la carrera 5a con  calle 60, actualmente está 
terminando su etapa de estructuración del proyecto 
prioritario, adelantado por la unión temporal 
intersección Ibagué, en el marco del contrato de 
consultoría no. 2292 de 6 de septiembre de 2021. 
actualmente este contrato cuenta con acta de 

mailto:gus_11_21@hotmail.com
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terminación de fecha 15 de julio de 2022, quedando 
condicionado la entrega de productos a la 
interventoría del consorcio intervial 5, para que este 
emita concepto de aprobación del producto 
definitivo, por cuanto hasta la fecha, se encuentra 
este último informe de aval. 

Richard 
Rojas 

Mascu
lino 

Si  Ibagué 

Cra 1 
Sur # 3-

40 
Barrio 

libertado
r 

3144146
405 

  

¿Qué proyecto tiene para las 
personas que les gusta 
practicar carrera de motos? 
Muchos lo practican vía al 
aeropuerto y debe existir un 
espacio para ello, usted tiene 
propuesta para ello? 

Presencial 
Secretaría de 
Gobierno 

La administración municipal ha realizado 
acercamientos con los organizadores de este tipo de 
actividades, lo cual ha resultado muy complejo, sin 
embargo, a pesar de ello, en el pasado 48 festival 
folclórico colombiano se realizó una válida moto 
ciclística en las inmediaciones del estadio Manuel 
Murillo Toro. La intención de la administración 
municipal es la realización y apoyo de este tipo de 
actividades, en condiciones de seguridad y control, 
sin embargo, quienes realizan los piques han sido 
poco receptivos a esta iniciativa; es de anotar, que, 
en todo caso, desde este despacho se ha articulado 
con la secretaría de movilidad, policía y ejército 
nacional para la realización de los controles a este 
tipo de actividades no autorizadas. 

Joaquín 
Ramos 

Mascu
lino 

Si  Ibagué 

Calle 2 
#2-75 
Barrio 

libertado
r 

3184174
670 

  
 Que sucedió con las obras a 
realizar en la cra 5 con calle 
60 " el deprimido"? 

Presencial 
Secretaría de 
Infraestructura 

Atendiendo a la solicitud, requerimos las direcciones 
exactas de dichas vías para realizar visita técnica y 
de esta forma verificar con los encargados si se ha 
gestionado ante la empresa ibal el cambio de 
acueducto y alcantarillado. Con esto podemos saber 
si es posible evaluar para pavimentar.  

Felipe 
Novoa 

Rodríguez 

Mascu
lino 

Si  Ibagué 

Colinas 
2 

Manzan
a A 

Casa 2 
etapa 2 

3112686
739 

felipenovoa@g
mail.com 

Para la gerente de Infibagué 
he solicitado la poda de 
varios árboles pero no he 
recibido respuesta. Para el 
IMDRI he solicitado la 
intervención del polideportivo 
ya que está muy deteriorado 
pero no he recibido respuesta 
y para movilidad he solicitado 
que se corrija la tabla 
informativa para que diga 
colinas del sur 1 y 2 , y no 
san isidro como actualmente 
dice, pero no he recibido 
respuesta. 

Presencial 

Infibagué 
IMDRI 
Secretaría de 
Movilidad 

Atendiendo a la solicitud, requerimos las direcciones 
exactas de dichas vías para realizar visita técnica y 
de esta forma verificar con los encargados si se ha 
gestionado ante la empresa ibal el cambio de 
acueducto y alcantarillado. Con esto podemos saber 
si es posible evaluar para pavimentar. 

mailto:felipenovoa@gmail.com
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Oscar 
Zabala 

Mascu
lino 

Si  Ibagué 

Calle 86 
-2-100 
Barrio 

Palermo 

3213270
363 

oscardzabalap@
gmail.com 

¿ Cómo va el proceso de 
incentivos para el CMJ? 
(Consejo municipal de 
juventudes) 

Presencial 
Secretaría de 

Desarrollo Social 
Comunitario  

Desde la Secretaría de Desarrollo Social 

Comunitario - Dirección de Infancia Adolescencia y 

Juventud, se halla en proceso de reglamentación a 

través de Decreto, de las Comisiones de 

Concertación y Decisión , desde las cuales y una vez 

sesionen, se llevará a cabo la definición del tipo de 

incentivos de manera concertada entre los 

integrantes del Concejo Municipal de Juventud y la 

Administración Municipal. 

Mary 
Serrano 

Femen
ino 

Si  Ibagué 

Cra 23 
Sur # 
20-24 
Barrio 

Miramar 

3212577
748 

  

¿Porque no se ha terminado 
el acueducto complementario 
en el barrio Miramar comuna 
13? ¿Porque se demoran 
tanto para solucionar una 
obra en la comuna? 

Presencial IBAL 

Atendiendo a la solicitud, requerimos las direcciones 
exactas de dichas vías para realizar visita técnica y 
de esta forma verificar con los encargados si se ha 
gestionado ante la empresa ibal el cambio de 
acueducto y alcantarillado. Con esto podemos saber 
si es posible evaluar para pavimentar.  

María 
Isabel Pava 

Femen
ino 

Si  Ibagué 

Calle 
30# 3A-

06 
Barrio 
Claret 

3024246
286 

mariachavita65
d@gmail.com  

¿Qué paso con el estado de 
las vías del barrio Claret? 

Presencial 
Secretaría de 
Infraestructura 

Atendiendo a la solicitud, requerimos las direcciones 
exactas de dichas vías para realizar visita técnica y 
de esta forma verificar con los encargados si se ha 
gestionado ante la empresa ibal el cambio de 
acueducto y alcantarillado. Con esto podemos saber 
si es posible evaluar para pavimentar.  

María Ester 
Moreno 

Femen
ino 

Si  Ibagué 

Cra 1A # 
32-35 

Barrio 1 
de mayo 

3216426
165 

morenoester18
1960@gmail.co

m 

¿Qué paso con las calles del 
barrio 1 de mayo? Propuesta: 
comedores comunicatorios 

Presencial 

Secretaría de 
Infraestructura 
Secretaría de 

Desarrollo Social 
Comunitario 

En cuanto a este interrogante, le informamos que  se 
adelantó  proceso  contractual radicado No.AI-LP 
2458-2022 cuyo objeto es “SDSC-PRESTACIÓN DE 
SERVICIOS DE BIENESTAR NUTRICIONAL PARA 
NIÑOS, NIÑAS Y ADOLESCENTES Y ADULTOS 
MAYORES DEL MUNICIPIO DE IBAGUÉ Y 
APROVECHAMIENTO DEL TIEMPO LIBRE (PARA 
LOS AM) SEGÚN LAS ESPECIFICACIONES 
TÉCNICAS ESTABLECIDAS”, el cual fue declarado 
desierto, información que se encuentra publicada en 
la plataforma del Secop II y puede ser verificada. 
 
Teniendo en cuenta lo anteriormente descrito, se 
procedió adelantar nuevo proceso de selección, el 
cual  actualmente  se encuentra en etapa 
precontractual, se estima que finalizando el mes de 
septiembre del 2022, se pueda contar nuevamente 
con el servicio de los comedores comunitarios y por 
consiguiente se reanuda el suministro de los 
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almuerzos  en los comedores comunitarios de Niños, 
NIÑAS Y Adolescentes, donde  se pretende otorgar 
el beneficio en 88 comedores comunitarios ( 35 para 
la población adulto mayor, con una cobertura de 
2.875 y 53 para la población niños, niñas y 
adolescentes, con 4.091 de beneficiarios). 

Margoth del 
pilar Bonilla 

Femen
ino 

Si  Ibagué 

Calle 31 
A #4B-

63 
Barrio la 
Francia 

3187390
152 

mbonillaaserori
es@gmail.com  

¿Qué paso con el espacio 
público, ya que está invadido 
por vendedores ambulantes? 

Presencial 
Secretaría de 

Gobierno 

La pandemia trajo consigo un grave impacto en la 
economía del país y del mundo entero, situación que 
de alguna manera influye para el incremento de las 
ventas ambulantes.  en actividades programas por el 
director de espacio público Juan Diego Prada 
marmolejo, desde el mes de marzo del 2022 se está 
realizando controles con los defensores del espacio 
público, en acompañamiento de la policía nacional, 
tránsito, secretaria de salud, Ibagué limpia y 
migración Colombia , sobre la carrera tercera, 
ejerciendo controles con el fin de descongestionar y 
liberar espacio ocupado por los vendedores 
informales de la zona, se les ha realizado la 
sensibilización de la ocupación indebida 
mencionando que el espacio público es de todos, 
con esta campaña muchos han acatado lo 
mencionado y otros han sido acreedores de 
comparendos y decomisos por parte dela policía 
como medida correctiva dejando en disposición de la 
inspección de policía 1 para realizar el debido 
proceso de estas actuaciones. 
por otra parte se menciona que las actividades de 
sensibilización se han realizado  en otros puntos de 
la ciudad  barrios y sectores comerciales como lo es 
la calle 25, plaza de la 21 y 14, con el gremio de 
vendedores informales y formales mencionando e 
incentivando el buen uso del espacio púbico, como 
también los beneficios que tendrían los vendedores 
informales si están dentro de la legalidad, por otro 
lado, se continua con las campañas ya mencionadas 
en el sector de la arboleda del campestre y el sector 
del salado por la ocupación ilegal en el sector de 
plaza y de los restaurantes de comida llanera que se 
encuentran en el corredor de la cra 5 en 
acompañamiento de defensores del espacio público, 
policía y gestora urbana y así determinar qué 

mailto:mbonillaaserories@gmail.com
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espacio puede ser aprovechado legalmente desde el 
decreto de aprovechamiento económico 378 del 
2017 y quienes no pueden hacer uso de este y de 
esta manera incentivar el buen uso comercial del 
sector. 
Por último se informa que desde la dirección de 
espacio público se seguirán ejerciendo los controles 
esto con el fin de mejorar la ocupación del espacio 
público para el buen desarrollo de la economía de 
los sectores económicos que se han visto afectados 
por la ocupación ilegal y el mal usos del espacio 
público. 

Esneda 
Medina 

Femen
ino 

No Ibagué 

Mz 6 
Casa 4 
Barrio 
Tolima 
Grande 
(Comun

a 8) 

3124183
647 

No Registra 

1. ¿Por qué no hay una 
buena atención para las 
víctimas de abuso, en esos 
lugares en vez de ayudarlas 
las victimizan? 
2. ¿Qué ha pasado con tanta 
inseguridad? 
3. ¿Por qué esa mala 
atención en las comisarías de 
familia para las mujeres 
víctimas, pasándolas por 
malos momentos? 

Presencial 
Secretaría de 

Gobierno 

Durante el presente cuatrienio, la seguridad del 
municipio ha mejorado en el 17% con respecto al 
cuatrienio 2015-2019, al punto que, el homicidio 
presenta una reducción del 9%, las lesiones 
personales el 40%, los delitos contra el patrimonio 
económico en promedio se han reducido en el 35%. 
Así mismo, durante este gobierno se han capturado 
más de 4.600 personas, incautado más de 349 
armas de fuego, 21.000 armas corto punzantes, 
recuperado más de 8o vehículos y 200 motocicletas, 
e incautado más de 9.millones de dosis de 
estupefacientes, y desarticulado 73 bandas 
delincuenciales. en lo que respecta a los 
interrogantes 1 y 3, es importante conocer los casos 
puntuales para tramitar la queja ante las instancias 
pertinentes, sin embargo, frente a los interrogantes 
planteados por los usuarios, como primera medida 
es importante precisar que día a día el  municipio de 
Ibagué a través de sus funcionaros ratifica su 
compromiso para erradicar  las violencias por 
razones de género y/o en el contexto familiar, pese a 
ser un camino largo aun por recorrer,  aún hay 
muchas aristas frente a los procedimientos 
aplicables, y entre las dificultades más comunes data 
el desconocimiento sobre ¿cómo funcionan las 
comisarias?, ¿dónde están ubicadas y que servicios 
prestan?, considerándose una dificultad  recurrente 
al momento de realizar la atención en virtud al 
ejercicio funcional y  territorial de las comisarías de 
familia en Ibagué, ejemplo usuarios que acuden a 



 
 

elevar solicitudes sin ser de la jurisdicción, 
incomodidad ante las remisiones a psicólogo,  
valoraciones en medicina legal,  o el retiro del núcleo 
familiar, así las cosas  de acuerdo con la ley 2126 
del 2021, así las cosas, se tiene que las comisarías 
de familia  son las dependencias o entidades 
encargadas de brindar atención especializada e 
interdisciplinaria para prevenir, proteger, restablecer, 
reparar y garantizar los derechos de quienes estén 
en riesgo, sean o hayan sido víctimas de violencia 
por razones de género en el contexto familiar y/o 
víctimas de otras violencias en el contexto familiar, 
según lo establecido en la ley, para ello las 
comisarías de familia deben orientar su actuación 
conforme a los parámetros constitucionales e 
internacionales en materia de una efectiva 
protección y garantía de los derechos humanos de 
las personas usuarias de sus servicios. Ningún 
trámite ante las comisarías de familia puede dar 
lugar a la re victimización de las personas afectada 
por violencia en el contexto familiar. Actualmente en 
el municipio de Ibagué contamos territorialmente con 
cuatro puntos de atención distribuidos 
geográficamente de manera que la accesibilidad al 
servicio sea oportuna, al respecto se encuentran 
ubicadas de la siguiente manera: 
• comisaría primera de familia: comuna 11, 12 y 13 
corregimientos 1 al 6, 17 ubicada en el barrio galán. 
• Comisaría segunda de familia: comuna 6,7 y 8 
corregimientos 11 al 16 ubicada en la casa de la 
justicia, ciudadela simón bolívar. • Comisarías 
permanentes: cam de la pola (atención 24 horas por 
sistema de turno- cuatro turnos rotativos). Comuna 1 
a la 4, 10 corregimientos 3, 7 al 10 y a prevención de 
toda actuación administrativa durante horario de 
cierre de las demás comisarias. 
• Comisaría tercera de familia: comuna 5 -9 
corregimientos búnker de la fiscalía (atiende 
principalmente casos de abuso sexual).  frente a ello 
una vez el usuario acude a las comisarías de familia 
(de acuerdo a su jurisdicción) debe diligenciar el 
formato único de solicitud, seguidamente  conforme 



 
 

a la naturaleza del proceso se expide medida de 
protección en favor de la víctima, siendo esta una 
herramienta indispensable para controvertir el 
posible conflicto suscitado,  de acuerdo al génesis 
del proceso se realiza remisión a medicina legal en 
aras de que establezca el grado de incapacidad 
aplicable y/o las recomendaciones, seguidamente se 
debe realizar diligencia de descargos y llevar a cabo 
audiencia; las comisarías de familia cuentan con un 
equipo valioso de profesionales que día a día dan lo 
mejor de sí para combatir la violencia, 
frecuentemente es capacitado para disminuir 
cualquier riesgo de atención ineficiente. por su parte 
el legislador con la ley 2126 del 2021 se exhorta a 
los municipios a fijar unos parámetros de mejora 
bastante importantes al interior de las comisarías de 
familia, y de acuerdo a lo legislado deberá 
implementarse la “estampilla para la justicia familiar”, 
para contribuir a la financiación de las comisarías de 
familia, propender por el suministro de dotación de 
sus despachos, mejorar la infraestructura,  y entre 
otros grandes retos y aspectos que favorecerán 
directamente a cada uno de los usuarios de las 
comisarias. 

Miryan 
Casa buena 

Femen
ino 

No Ibagué 

Cra 1 
Sur No. 
11-35 
Barrio 

Combei
ma 

(Comun
a 1) 

3243998
500 

No Registra 

1. Como líder del adulto 
mayor solicité en el 2020 y 
2021 el restaurante para los 
abuelos ya que en el IPC se 
les dificulta el desplazamiento 
de los abuelos a ese lugar, se 
solicita la limpieza de 
matorrales y no ha sido 
posible ya que también los 
cuadrantes pueden ver cosas 
y no hacen nada por 
mantener la seguridad.  
2. En el barrio Baltazar hay 
venta de chatarra donde 
también venden vicio y si 
alguien puede tomar cartas 
en el asunto de agradecer. 

Presencial 

Secretaría de 
Desarrollo Social 

Comunitario  
Infibagué 

Secretaría de 
Gobierno 

Respetuosamente se solicita informar el lugar donde 
se requiere la limpieza de los referidos matorrales, 
con el fin de verificar su estado, quien es el 
propietario, para ordenar su limpieza, de 
conformidad con lo señalado en el código nacional 
de seguridad y convivencia ciudadana.  En los que 
respecta al punto 2, es importante tener la 
información puntual, para dar trámite a las 
autoridades de investigación criminal competente, 
policía nacional y fiscalía general de la nación.  
 
En cuanto a la ubicación de un comedor comunitario 
en el Barrio Combeima, la administración adelanta la 
distribución y ubicación de los mismos acorde a la 
revisión de las solicitudes allegadas  por la 
comunidad, no obstante la aprobación para la 
instalación de los mismos, está determinada por la 
cobertura en unos espacios específicos que se 



 
 

conciben como rango de afluencia de ciertos 
sectores,  en ese sentido y frente a la limitación de 
recursos, la instalación del comedor en el Centro 
Día- Vida El Industrial, está pensado para atender la 
zona de afluencia del Barrio Combeima, en tanto que 
la escasez de recursos limita la habilitación de un 
comedor por Barrio. 

Manuel 
Salvador 
Cicero 

Mascu
lino 

Comuni
dad 

AFRO 
Ibagué 

Mz 21 
Casa 12 
Barrio 

Topacio 
(Comun

a 8) 

3158312
589 

No Registra 

El centro regional de atención 
a víctimas, el CRARIV, el 
elefante blanco que nos dejó 
la pasada administración y 
que está administración 
también le quedó grande 
sacar adelante. 

Presencial 
Secretaría de 

Desarrollo Social 
Comunitario  

Las gestiones adelantadas por la Administración 

Municipal en cuanto a la construcción del  CRAVIC, 

son las siguientes: 

 

La Secretaría de Desarrollo Social Comunitario con 

Resolución No. 1100-007 del 22 de febrero de 2019 

ordenó apertura de Licitación Pública No. AI-LP-

0003-2019  objeto “CONSTRUCCIÓN DEL CENTRO 

REGIONAL PARA LA ATENCÍON Y REPARACIÓN 

A LAS VÍCTIMAS EN EL MUNICIPIO DE IBAGUE” y 

designó el comité evaluador.  

 

2. Con Resolución No. 1100-027 del 03 de abril de 

2019 se adjudicó el Contrato de obra No. 1770 del 

10 de abril de 2019 al Consorcio Betar Ibagué. Cuyo 

objeto fue: la “CONSTRUCCIÓN DEL CENTRO 

REGIONAL PARA LA ATENCÍON Y REPARACIÓN 

A LAS VÍCTIMAS EN EL MUNICIPIO DE IBAGUE”, 

tuvo las siguientes suspensiones, reinicios y proceso 

sancionatorio: 

  

• ACTA DE INICIO:       3 MAYO DE 2019  

• ACTA DE SUSPENSIÓN No.1:  20 DE JUNIO DE 

2019 

• ACTA DE REINICIO No.1:   31 DE JULIO DE 2019  

• PRORRROGA N°1:    12 DE FEBRERO DE 2020 

• ACTA DE SUSPENSIÓN No. 2:   20 DE MARZO 

DE 2020 

• REINCIO No. 2, con Resolución No. 2100-0035 del 

28 de octubre de 2020 confirmada con Resolución 

No.2100-0014 del 11 de marzo de 2020. 

 



 
 

3. La Secretaría de Desarrollo Social Comunitario 

adelantó PROCESO SANCIONATORIO contra el 

Consorcio Betar Ibagué, contratista ejecutor de 

obras del Contrato de Obra No.1770 del 10 de abril 

de 2019 para la Construcción del Centro Regional 

para Atención a las Víctimas en Ibagué, emitiendo 

los siguientes actos administrativos: 

 

• Resolución No. 2100-0030 del 20 de abril de 2021, 

por medio de la cual se declara la caducidad del 

contrato. 

• Resolución No. 2100-0048 del 22 de junio de 2021 

la cual desató el  recurso de reposición y resolvió 

declarar el incumplimiento total del contrato No.1770 

del 10 de abril de 2019; declarando el siniestro de la 

garantía e imponiendo la cláusula penal pecuniaria 

que corresponde a la suma de $ 230.943.043 y 

ordenando la liquidación del contrato en el estado en 

que se encuentre.  

 

4. Dentro del trámite administrativo de liquidación del 

contrato de obra No.1770/2019, la entidad procedió 

a proferir la Resolución No. 2100-000091 del 29 de 

octubre de 2021 por medio de la cual se liquida 

unilateralmente el contrato 1770 del 10 de abril de 

2019 y confirmada por la Resolución No. 2100-

00114 del 17 de diciembre de 2021. 

5. Se recuperaron recursos que corresponden al 

siniestro de la garantía del Contrato de Obra 

No.1770/2019 que asciende a la suma de 

$461.995.216, suma que se encuentran en las arcas 

del Municipio de Ibagué. 

6. La Secretaría de Desarrollo Social Comunitario a 

solicitud de la Unidad Nacional de Víctimas – UARIV 

adelantó proceso contractual cuyo objeto es:” 

CONTRATAR LA CONSULTORIA PARA EL 

DIAGNOSTICO DEL ESTADO ACTUAL DE LA 

INFRAESTRUCTURA CONSTRUIDA DEL 

COMPONENTE HIDROSANITARIO, ELECTRICO Y 



 
 

LA PATOLOGIA ESTRUCTURAL, DEL CENTRO 

REGIONAL PARA LA ATENCION DE VICTIMAS-

CRAVIC- DE LA CIUDAD DE IBAGUE” por valor de 

cincuenta y cinco millones novecientos tres mil 

novecientos sesenta y tres pesos ($ 55.903.963 ) 

M/CTE  con un plazo de ejecución de 1 mes el cual 

arrojó las siguientes conclusiones:  

• Se recomienda realizar modificación en las 

especificaciones de los concretos dados por la 

consultoría de diseño en las losas de circulación 

externa y muros de contención (28Mpa resistencia 

de concreta propuesta), esto para garantizar una 

mayor impermeabilidad ante los agentes externos 

atmosféricos y durabilidad por la posible fricción del 

tránsito de personal o respectiva carga viva.  

• Se evidenció que las edificaciones BLOQUE A Y 

BLOQUE C, presentan problemas de clasificación 

estructural, lo que puede generar un cambio en los 

refuerzos de las edificaciones por el aumento de las 

fuerzas sísmicas, debido a lo anterior se recomienda 

realizar un rediseño de las edificaciones. 

• La mala clasificación de las edificaciones deberá 

generar la RE finalmente se recomienda se haga la 

corrección del cortante basal por FHE con el 

chequeo del cortante modal análisis modal. 

• Aunque los hierros cumplen con los parámetros 

técnicos dados por la norma NTC y fueron 

dispuestos en obra de acuerdo a la planimetría 

estructural, se confirma que el concreto no cumple 

con la resistencia mínima dada por norma NSR-10 / 

C.5.1.1.  

• Se obtuvieron resultado de resistencias de 

concretos menores a las mínimas exigidas por la 

NSR-10, para elementos de resistencia sísmica 

(17.5Mpa).  

• Los concretos dispuestos en obra al no cumplir con 

los parámetros mínimo dados por la norma no 

podrán ser reforzados, ya que su resistencia no 

garantizara la ductilidad y estabilidad del núcleo de 



 
 

los elementos tipo viga y columna bajo cargas 

sísmicas en su zona de nudo, por este motivo esta 

Consultoría recomienda la demolición total de las 

edificaciones.  

• Al obtener resultados de resistencias de concreto 

tan deficientes, en la superestructura y elementos de 

cimentación tipo vigas, esta consultoría recomienda 

hacer la demolición de la edificación desde los 

cimientos hasta la zona de superestructura existente, 

ya que al ejecutarse la demolición de las columnas y 

elementos tipo cimentación se deberá colocar un 

acero principal de columnas que nazcan a nivel de 

desplante de cimentación capaz de resistir efectos 

cíclicos de tensión y compresión.  

 

7. Los recursos destinados para la construcción del 

centro regional para atención a las Víctimas de 

Ibagué corresponden a los aportes efectuados por 

parte de la Unidad Nacional de Víctimas y el 

Municipio de Ibagué dentro del convenio 

Interadministrativo No.1600 del 27 de diciembre de 

2018 así: 

Valor: $  2.906.801.604 CONSTRUCCIÓN Y 

DOTACIÓN 

  

APORTES UNIDAD DE VÍCTIMAS: $ 1.791.771.604  

APORTE MUNICIPIO DE IBAGUÉ: $ 1.115.030.000 

$   900.000.000 EN EFECTIVO 

$   215.030.000 EN BIENES Y SERVICIOS: LOTE 

DE 4.195,73 M2= $ 210.630.000 

       SERVICIOS PÚBLICOS (Agua, luz,                                

teléfono e internet) = $ 4.400.000 

 

8. Pagos realizados al contratista: 

• Acta 01: $   14,521,264  

• Acta 02: $   22,576,332  

• Acta 03: $   49,781,073  

• Acta 04: $   90,386,549 

• Acta 05: $ 149.712.485 



 
 

• Pago en actas parciales al Consorcio Betar Ibagué: 

$326.977.703 pago reconocido en acta de 

liquidación por obras construidas: $212.949.947 

Total pagado al Contratista:  $539.927.650 

• Saldo a favor del municipio de Ibagué por 

imposición cláusula penal Res. No 048/2021: 

$230.943.043 

• Valor pendiente por pagar por parte del contratista 

consorcio Betar Ibagué: $ 17,993,096 

 

9. El valor pagado al contratista de obra Consorcio 

Betar Ibagué se realizó con recursos aportados por 

la UARIV, quedando un saldo a la fecha de más de 

$568.000.000 en la cuenta de ahorros destinada 

para este proyecto, dejando claro que la Unidad 

Nacional de Víctimas no ha desembolsado todo el 

aporte del convenio en virtud al clausulado del 

convenio interadministrativo No.1600 de 2018, 

quedando pendiente dos desembolsos de 

$537.531.481 y $358.354.321 previo cumplimiento a 

los avances de obra. 

10. CONTRATO DE INTERVENTORÍA 1894 DEL 30 

DE ABRIL DE 2019 

CONCURSO DE MERITOS AI-CM-0018-20109 Rep. 

Legal Johner Fabián Mape Ortiz hasta el 26 de 

octubre de 2020. Oscar García a partir del 27 de 

octubre de 2020 “INTERVENTORÍA TÉCNICA, 

ADMINISTRATIVA, FINANCIERA, CONTABLE, 

AMBIENTAL Y JUDICIAL AL CONTRATO DE OBRA 

PUBLICA CUYO objeto es construcción de un centro 

regional para la atención y reparación a las víctimas 

de Ibagué. 

 

• VALOR: $171.080.112,00 

• PLAZO: OCHO (08) MESES A PARTIR DE LA 

FIRMA DEL ACTA DE INICIO 

• PLAZO ADICIONAL 12 FEB2020: TRES MESES Y 

15 DÍAS   

• ACTA DE INICIO:    03 DE MAYO DE 2019 



 
 

• ACTA DE SUSPENSIÓN No. 1: 20 DE JUNIO DE 

2019 

• ACTA DE REINICIACIÓN No.1: 30 DE JULIO DE 

2019 

• ACTA DE SUSPENSIÓN No. 2: 20 DE MARZO DE 

2020 

Cesar 
Amando 

Cardenas 

Mascu
lino 

No Ibagué 

Mz 55 
Casa 12 
Barrio 

Topacio 
(Comun

a 8) 

3152559
347 

amadocesar47
@gmail.com 

En el barrio Topacio no 
terminaron el reparcheo de 

calles ¿Cuándo van a 
terminar?, por favor tener en 
cuenta esta propuesta para 
mejorar las vías y el trafico 

vehicular. 

Presencial 
Secretaría de 
Infraestructura 

en la comuna 12 se realizaran las siguientes 
intervenciones: calle 20 a entre cra 11 a sur y 11 b 
vis sur , calle 20a sur entre calles 11c y 12 sur  
carrera 11c sur entre calles 20b - 20a y 20  
calle 23 entre carreras 11 sur y 12 sur  
calle 21a entre carreras 13 y 14 sur  
carrera 12 sur entre 21 y 22; carrera 12 sur entre 21 
y autopista sur  

Luz Dary 
Díaz 

Femen
ino 

No Ibagué 

Calle 30 
No. 4 - 
4B 16 

Barrio la 
Francia 
(Comun

a 10) 

3173235
668 

luzdadica1126
@gmail.com 

Hay muchas vías en Ibagué 
que no tienen señalización y 
semaforización, y el espacio 
peatonal está invadido y no 
hay por donde caminar, por 

favor solución.  

Presencial 
Secretaría de 

Movilidad 

Atendiendo a la solicitud, requerimos las direcciones 
exactas de dichas vías para realizar visita técnica y 
de esta forma verificar con los encargados si se ha 
gestionado ante la empresa ibal el cambio de 
acueducto y alcantarillado. Con esto podemos saber 
si es posible evaluar para pavimentar.  

Luis Albeiro 
Mora 

Mascu
lino 

No Ibagué 

Cra 4 
Estadio 
No. 21-

32 
Barrio 

Plaza la 
21 

(Comun
a 1) 

3209066
108 

albeiromora56
0@gmail.com 

1. ¿Cómo piensan 
organizarnos el tema del 
espacio público en los 
alrededores de las plazas de 
mercado, en especial La 
Plaza La 21 y La 14? 
2. ¿Qué proyección tiene 
para mejorar el tema de 
movilidad en los sectores de 
las plazas de mercado? 
3. ¿Cómo va a organizar el 
tema de cargue y descargue 
en la central de abastos del 
Tolima?, ya que se viene un 
enorme desorden en este 
sector. 

Presencial 

 Secretaría de 
Gobierno 

Secretaría de 
Movilidad 

En cuanto a escenarios deportivos, el complejo  de 
bmx está para entrega en el mes de  octubre, se 
está llevando a cabo trabajo ,instalaciones de 
mampostería en el primer nivel del edificio de 
partidores , se está llevando instalación provisional 
de los elementos mecánicos que permite el 
funcionamiento del sistema de partida pro gate en 
los dos partidores.  El complejo de raquetas se está 
ultimando detalles para la inauguración del escenario  
para el mes de septiembre, el coliseo mayor esta en 
suspensión y se está haciendo los trámites para 
prorroga, por otro lado, el tejódromo tiene un avance 
del 52% en ejecución financiera. En lo que 
corresponde a la secretaría de gobierno, se puso en 
marcha  en coordinación con la policía nacional, un 
servicio de policía diferenciado con la permanencia 
de un cai móvil, y un grupo de uniformados que 
realicen las actividades de vigilancia y control . Así 
mismo, por instrucciones del señor alcalde, se está 
articulando con la secretaría de movilidad, infibaguè, 

mailto:amadocesar47@gmail.com
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mailto:albeiromora560@gmail.com
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gestora urbana, la puesta en marcha de un plan para 
mejorar la seguridad, convivencia y movilidad en las 
plazas de mercado. Así mismo, se solicitó a la 
policía nacional la activación de los puestos de 
información policial en los antiguos cai ubicados en 
ambas plazas de mercado. 

Jose Omar 
Reyes 

Mascu
lino 

No Ibagué 

Vereda 
Ramos y 
Astillero

s 
(Corregi
miento 

8, 
Cañón 

del 
Combei

ma) 

3176171
532 

josmar4908@
hotmail.com 

Señor Alcalde por favor tener 
en cuenta el arreglo de las 
vías terciarias para que en el 
futuro podamos tener un 
mejor desarrollo del sector 
campesino en el Tolima. 

Presencial 
Secretaría de 
Infraestructura 

Atendiendo a la solicitud, requerimos las direcciones 
exactas de dichas vías para realizar visita técnica y 
de esta forma verificar con los encargados si se ha 
gestionado ante la empresa ibal el cambio de 
acueducto y alcantarillado. Con esto podemos saber 
si es posible evaluar para pavimentar.  

Jose 
Alfredo 

Gonzales 
Bedoya 

Mascu
lino 

Presiden
te de 

Junta de 
Acción 

Comuna
l 

Ibagué 

Mz i 
Casa 10 
Barrio 
Cerros 

de 
Granate 
(Comun

a 13) 

3134967
129 

cheito2013_@
hotmail.com 

Doctor Andrés Fabián 
Hurtado, de acuerdo al plan 
de desarrollo de la alcaldía 
municipal, quisiera saber 
¿Qué actividades hay 
programadas para el 
desarrollo de nuestro barrio 
en cuanto a vías y 
alcantarillado?, ya que 
llevamos años con nuestras 
vías en mal estado y la 
problemática del agua.  
¿Qué programas hay para el 
desarrollo de nuestra niñez 
en sus tiempos libres dentro 
de la comunidad? 
No contamos con Salón 
Comunal, Gracias 

Presencial 

IBAL 
Secretaría de 
Infraestructura 
Secretaría de 

Desarrollo Social 
Comunitario 

Atendiendo a la solicitud, requerimos las direcciones 
exactas de dichas vías para realizar visita técnica y 
de esta forma verificar con los encargados si se ha 
gestionado ante la empresa ibal el cambio de 
acueducto y alcantarillado. Con esto podemos saber 
si es posible evaluar para pavimentar.  
La  Secretaría de Desarrollo Social Comunitario, 

desde la estrategia APRENDIENDO, JUGANDO NO 

TRABAJANDO  realiza diversas actividades para la 

estimulación del buen uso del tiempo libre de los 

niños, niñas y adolescentes en riesgo de trabajo 

infantil y sus peores formas, todo ello con el objetivo 

de generar actividades culturales, deportivas y 

lúdicas para el uso asertivo del tiempo libre, 

proporcionando en los niños y niñas experiencias 

significativas, promover nuevos hábitos de 

aprovechamiento del tiempo, fomentando nuevos 

estilos de vida, realizar acciones de prevención y/o 

erradicar el trabajo infantil y sus peores formas en 

NNA del municipio de Ibagué, generando espacios 

de recreación y aprendizaje.  

 

En ese sentido se adelantan actividades enfocadas 

mailto:josmar4908@hotmail.com
mailto:josmar4908@hotmail.com
mailto:cheito2013_@hotmail.com
mailto:cheito2013_@hotmail.com


 
 

en proyecto de vida, manualidades con pintura y 

objetos reciclables, y actividades recreativas 

Aprendiendo Jugando no trabajando, asi mismo,  se 

adelantan procesos de formación en  Danza urbana, 

Circo, Música, Danza Folclórica, Teatro, Danza 

Popular, Lecto Escritura,  Cine  y Audiovisuales. 

Yerly Díaz 
Ramírez 

Femen
ino 

No Ibagué 

Mz i 
Casa 9 
Barrio 
Cerros 

de 
Granate 
(Comun

a 13) 

3107964
565 

yerlydiaz2019
@gmail.com 

Mis más sinceras 
Felicitaciones por todo lo que 
ha hecho por nuestra ciudad, 
mi pregunta es la siguiente:  
¿En mi barrio necesitamos 
del alcantarillado y 
pavimentación de vías, 
porque nos tiene tan 
olvidados? 

Presencial 
IBAL 

Secretaría de 
Infraestructura 

Atendiendo a la solicitud, requerimos las direcciones 
exactas de dichas vías para realizar visita técnica y 
de esta forma verificar con los encargados si se ha 
gestionado ante la empresa ibal el cambio de 
acueducto y alcantarillado. Con esto podemos saber 
si es posible evaluar para pavimentar. 

María Elvia 
Huertas 

Gonzales 

Femen
ino 

No Ibagué 

Mz 11 
Casa 19 
Barrio 
Villa 

Marín 
(Comun

a 7) 

3133928
925 

tkgongorah@u
t.edu.co 

Señor Alcalde Andrés 
Hurtado, con todo respeto, si 
fuera posible obras de 
alcantarillado y la 
pavimentación, ya que todo 
se encuentra tan antiguo. 

Presencial 
IBAL 

Secretaría de 
Infraestructura 

En el contrato de los 15 mil millones se contarán con 
estas vías para pavimentar debido a que ya cuentan 
con cambio de acueducto y alcantarillado  carrera 16 
sur entre calles 143 a y145 juntos i , carrera 18bsur 
entre calles 141a y 142, tunjos i  y ii   por otro lado,  
el convenio con el departamento de prosperidad 
social se  realizará la intervención del portal de los 
tunjos, la carrera 18fsur entre calle 140b y carrera 18 
e sur  

Olga Lucia 
Ruiz 

Femen
ino 

Presiden
te de 

Junta de 
Acción 

Comuna
l 

Ibagué 

Finca la 
Esperan

za, 
Vereda 
el Tejar 
(Corregi
miento 

17) 

3108036
716 

olgaruiz611@
gmail.com 

1. El tema de placa huella en 
el sector de la vereda el tejar. 
2. Mantenimiento de la vía de 
la vereda ya que se 
encuentra en muy mal 
estado. 
3. Solicitamos maquinaria 
para el mantenimiento de la 
vía.  

Presencial 
Secretaría de 
Infraestructura 

Atendiendo a la solicitud, requerimos las direcciones 
exactas de dichas vías para realizar visita técnica y 
de esta forma verificar con los encargados si se ha 
gestionado ante la empresa ibal el cambio de 
acueducto y alcantarillado. Con esto podemos saber 
si es posible evaluar para pavimentar.  
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Argemira 
Silva 

Femen
ino 

No Ibagué 

Smz 4 
Mz 4 

Casa 20 
Barrio 
Los 

Tunjos I 
y II 

(Comun
a 9) 

3142323
155 

mira.cortes@y
ahoo.es 

1. Agradecerle y solicitarle la 
pavimentación de las vías y 
solicitarle la apertura del 
comedor comunitario el cual 
llega a 110 niños en etapa 
escolar.  

Presencial 

Secretaría de 
Infraestructura 
Secretaría de 
Desarrollo Social 
Comunitario 

En cuanto al interrogante relacionado con los 

comedores comunitarios, le informamos que  se 

adelantó  proceso  contractual radicado No.AI-LP 

2458-2022 cuyo objeto es “SDSC-PRESTACIÓN DE 

SERVICIOS DE BIENESTAR NUTRICIONAL PARA 

NIÑOS, NIÑAS Y ADOLESCENTES Y ADULTOS 

MAYORES DEL MUNICIPIO DE IBAGUÉ Y 

APROVECHAMIENTO DEL TIEMPO LIBRE (PARA 

LOS AM) SEGÚN LAS ESPECIFICACIONES 

TÉCNICAS ESTABLECIDAS”, el cual fue declarado 

desierto, información que se encuentra publicada en 

la plataforma del Secop II y puede ser verificada. 

 

 

Teniendo en cuenta lo anteriormente descrito, se 

procedió adelantar nuevo proceso de selección, el 

cual  actualmente  se encuentra en etapa 

precontractual, se estima que finalizando el mes de 

septiembre del 2022, se pueda contar nuevamente 

con el servicio de los comedores comunitarios y por 

consiguiente se reanuda el suministro de los 

almuerzos  en los comedores comunitarios de Niños, 

NIÑAS Y Adolescentes, donde  se pretende otorgar 

el beneficio en 88 comedores comunitarios ( 35 para 

la población adulto mayor, con una cobertura de 

2.875 y 53 para la población niños, niñas y 

adolescentes, con 4.091 de beneficiarios). 

Astrid 
Lopez 

Naranjo 

Femen
ino 

No Ibagué 

Mz 48 
Casa13 
Barrio 
Santa 
Ana 

(Comun
a 7) 

3167012
228 

No Registra 

1. ¿Cuándo se va a realizar 
mantenimiento a las vías del 
barrio? a las casas se les 
están haciendo huecos por el 
alcantarillado del barrio. 

Presencial 
IBAL 

Secretaría de 
Infraestructura 

Atendiendo a la solicitud, requerimos las direcciones 
exactas de dichas vías para realizar visita técnica y 
de esta forma verificar con los encargados si se ha 
gestionado ante la empresa ibal el cambio de 
acueducto y alcantarillado. Con esto podemos saber 
si es posible evaluar para pavimentar. 
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Marisol 
femeni

no 
  Ibagué 

b/galán 
comuna 

12 

3006683
039 

jcalcalas91@hot
mail.com 

Por lo general la entrada del 
barrio Yuldaima y toda la 
principal esta con huecos 
muy grandes,  y está dañada 
la vía principal y el comercio 
del barrio, yo sé que estamos 
paso por paso y esperamos 
que nos visite señor alcalde y 
no ayude a solucionar porque 
usted es el mejor alcalde de 
la ciudad de Ibagué  

presencial 
Secretaría de 
Infraestructura 

La entrada del barrio yuldaima no cuenta con cambio 
de acueducto y alcantarillado. Por ende, la secretaría 
de infraestructura no puede proceder a realizar la 
pavimentación. 

Nubia 
Cortez 

femeni
no 

  Ibagué 

Ricaurte
, calle 
20B 

11B'51 
comuna 

12 

3215945
034 

N/A 

tener en cuenta la 
pavimentación de las calles 

de esta comuna porque están 
muy deterioradas 

presencial 
Secretaría de 
Infraestructura 

En la comuna 12 se realizaran las siguientes 
intervenciones: calle 20 a entre cra 11 a sur y 11 b 
vis sur , calle 20a sur entre calles 11c y 12 sur  
carrera 11c sur entre calles 20b - 20a y 20  
calle 23 entre carreras 11 sur y 12 sur  
calle 21a entre carreras 13 y 14 sur  
carrera 12 sur entre 21 y 22; carrera 12 sur entre 21 
y autopista sur  

Mónica 
Rodríguez 

femeni
no 

  Ibagué 

mz 35 
casa 31 
ciudadel

a 
Comfen

alco  
comuna 

9 

3203957
576 

moniquita1519
@gmail.com  

tener en cuenta la 
pavimentación  de la vía de la 
ciudadela Comfenalco ya que 
se encuentra en muy malas 

condiciones 

presencial 
Secretaría de 
Infraestructura 

Atendiendo a la solicitud, requerimos las direcciones 
exactas de dichas vías para realizar visita técnica y 
de esta forma verificar con los encargados si se ha 
gestionado ante la empresa ibal el cambio de 
acueducto y alcantarillado. Con esto podemos saber 
si es posible evaluar para pavimentar.  

Nelson 
González 

mascu
lino 

  Ibagué 

carrera 
4A bis 
27-76 

hipódro
mo  

comuna 
10 

3143546
904 

en4024533@g
mail.com 

poder ver a todos las 
instituciones en escolares 

públicos con un mismo 
uniforme para sus 

estudiantes 

presencial 
Secretaría de 

Educación  

Los uniformes escolares son una estrategia de 
permanencia orientada a la población estudiantil de 
la zona rural del municipio de Ibagué. esta estrategia 
se encuentra regida por la resolución 00191 del 27 
de enero del 2022, vigencia en la cual se 
beneficiaron 6.150 estudiantes de la zona rural con 
uniformes que constan de pantalón sudadera, 
camibuso y chaqueta; los cuales fueron distribuidos 
en 107 sedes rurales de 19 instituciones educativas. 
Por lo anterior y teniendo en cuenta la disponibilidad 
de recursos, solo se pueden beneficiar la totalidad 
de estudiantes de la zona rural. 
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Andrés 
Gustavo 
Murillo 

mascu
lino 

  Ibagué 

los 
arroyuel

os   
comuna 

6 

3178871
710 

agma-
92@hotmail.co

m 

pavimentación de vías y 
terminación de escenarios 
deportivos 

presencial 
Secretaría de 
Infraestructura 

En cuanto a escenarios deportivos, el complejo  de 
bmx está para entrega en el mes de  octubre, se 
está llevando a cabo trabajo, instalaciones de 
mampostería en el primer nivel del edificio de 
partidores , se está llevando instalación provisional 
de los elementos mecánicos que permite el 
funcionamiento del sistema de partida pro gate en 
los dos partidores.  El complejo de raquetas se está 
ultimando detalles para la inauguración del escenario  
para el mes de septiembre, el coliseo mayor esta en 
suspensión y se está haciendo los trámites para 
prorroga, por otro lado, el tejódromo tiene un avance 
del 52% en ejecución financiera.  

Teresa 
Torres 

femeni
no 

  Ibagué 
los 

mandari
nos 

3102355
848 

tetoribo@gmail.
com 

Por favor tener en cuenta los 
grupos musicales y que le 
renueven los contratos a los 
maestros 

presencial 
Secretaría de 

Cultura 

Sobre la petición requerida de la casa de la cultura 
para la población rum-gitano se informa que la 
secretaria de cultural  trasladó por competencia a la 
secretaria de bienestar social, dirección de grupos 
étnicos y población vulnerable a fin de que dicha 
dependencia realice las acciones pertinentes para 
esta actividad.  

Loren 
Martínez  

mascu
lino 

  Ibagué 

cra 1 26-
41 san 
pedro 

alejandri
no    

comuna 
12 

3144547
157 

loma15431@g
mail.com 

como cuidadora de un niño 
beneficiario del apoyo a la 
fundación Batuta, quiero 
saber si se va a continuar 
apoyando en el segundo 
semestre 

presencial 
Secretaría de 

Cultura 

Se están realizando las acciones legales y 
administrativas pertinentes para dar continuidad al 
programa Batuta, pero también si desea conocer 
otra oferta cultural de la secretaria de cultura, 
contamos con el programa simifarte que ofrece estos 
programas, para lo cual puede contactarse con la 
maestra Nidia Colmenares cel. 3115060995 

Brigith 
Rincón 

femeni
no 

  Ibagué 

mz C 
casa 10 
haciend
a piedra 
pintada   
comuna 

9 

3212323
829 

Rinconbrigith@
gmail.com 

Cuáles son los proyectos 
para las personas con 
discapacidad 

presencial 
Secretaría de 

Desarrollo Social 

Actualmente desde la Secretaría de Desarrollo 
Social Comunitario, se está haciendo entrega de 
ayudas técnicas (sillas de ruedas a personas con 
discapacidad), así mismo se está llevando a cabo 
curso complementario de cuidadores y un programa 
de liderazgo para cuidadores. 
Así mismo se está adelantando el proceso de 
sensibilización y concientización con empresarios 
para la vinculación laboral de personas con 
discapacidad, y de igual manera se continúa 
brindando apoyo psicosocial y jurídico a las 
personas con discapacidad y cuidadores que así lo 
soliciten." 
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Mabel 
Lozada 

femeni
no 

  Ibagué 

Conjunt
o 

mangle, 
la 

samaria    
comuna 

9 

3165315
463 

mabel12lozada
@gmail.com  

Cuantos colegios intervenidos 
por FFJE va a entregar en su 
administración y que plan 
tiene para la culminación de 
las obras y contratos de 
construcción de todos los 
colegios oficiales de Ibagué?.     
Que seguimiento efectivo han 
hecho los supervisores para 
que las obras finalicen según 
los contratos y tiempos 
establecidos? 

presencial 
Secretaría de 

Educación 

1. a la fecha se han entregado 9 instituciones 
educativas: juan lozano, francisco de paula, Germán 
pardo, Fernando Villalobos, Alfonso palacios rudas, 
ciudad luz, Celmira huertas, técnico ambiental 
combeima y Carlos Lleras Restrepo.  
Según información brindada en el mes de julio del 
presente año en el informe mensual de estado de los 
proyectos entregada por el fondo de financiamiento 
de la infraestructura educativa ffie, contractualmente 
se tiene programada la entrega de las siguientes 
instituciones: niño jesús de praga sede itsor, sagrada 
familia, san josé, normal superior, santa teresa, darío 
echandía, diego fallón y josé joaquín flórez sede 
arboleda campestre.  2. se informa que la 
contratación de la interventoría, contratistas, 
supervisión de obra y posteriormente su ejecución 
está a cargo del fondo de financiamiento de la 
infraestructura educativa ffie. Desde la secretaria de 
educación municipal de Ibagué se realiza la 
supervisión a las acciones ejecutadas por el ffie 
asistiendo de manera semanal a los comités 
programados por la interventoría con el fin de velar 
por el cumplimiento de dichas obras.  Así mismo, la 
alcaldía de Ibagué presta todo el apoyo técnico a los 
diferentes requerimientos, trámites jurídicos ante las 
entidades de la administración municipal y entes 
nacionales. 

Julio Ovalle 
Mascu

lino 
  Ibagué 

Barrio 
Santand

er, 
Vereda 
Estadio 
Comuna 

10 

3178344
840 

  
¿ Que obras va a realizar en 
el Barrio? 

Presencial 
Secretaría de 
Infraestructura 

Atendiendo a la solicitud, requerimos las direcciones 
exactas de dichas vías para realizar visita técnica y 
de esta forma verificar con los encargados si se ha 
gestionado ante la empresa ibal el cambio de 
acueducto y alcantarillado. Con esto podemos saber 
si es posible evaluar para pavimentar.  

Sebastián 
Torres 

Mascu
lino 

  Ibagué 

Calle 
121 A 

No. 7c-
35  

Torreón 
Quinta 

Avenida, 
Barrio 

3212506
045 

sebitas.t97@gm
ail.com 

¿Señor Alcalde, piensa 
continuar con la 
pavimentación o al menos el 
reparcheo de la Vía el 
salado? 

presencial 
Secretaría de 
Infraestructura 

Atendiendo a la solicitud, requerimos las direcciones 
exactas de dichas vías para realizar visita técnica y 
de esta forma verificar con los encargados si se ha 
gestionado ante la empresa ibal el cambio de 
acueducto y alcantarillado. Con esto podemos saber 
si es posible evaluar para pavimentar.  

mailto:mabel12lozada@gmail.com
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Santa 
Ana. 

Bárbara 
Montealegr

e 

Femen
ino 

  Ibagué 

Calle 
121 A 

No. 7c-
26  , 

Barrio 
Santa 
Ana. 

3219901
224 

barbara.montea
legre47@gmail.

com 

¿Cuando finaliza el arreglo de 
las piscinas Olímpicas? Y 
¿piensa seguir apoyando y 
restaurando los escenarios 
deportivos de los barrios? 

Presencial 
Secretaría de 
Infraestructura 

En cuanto a las piscinas olímpicas, iniciaremos obra 
el martes 16 de agosto.  

Mercedes 
de Ortiz 

Femen
ino 

  Ibagué 

Manzan
a 1 

Casa 2 
Nuevo 
Armero 
1 Etapa 

3125777
024 

  

Ingeniero Buenos Días; 
Quisiera saber para informar 
a mi comunidad del Barrio 
Nuevo Armero la Vía del 
interior de nuestra vía; 
llevamos una década y nada, 
los taxis no quieren ingresar y 
el camión de la basura daña 
cada vez la vía cuando 
ingresa.   Mil Gracias  
(Presidenta de la Junta) 

Presencial 
Secretaría de 
Infraestructura 

Atendiendo a la solicitud, requerimos las direcciones 
exactas de dichas vías para realizar visita técnica y 
de esta forma verificar con los encargados si se ha 
gestionado ante la empresa ibal el cambio de 
acueducto y alcantarillado. Con esto podemos saber 
si es posible evaluar para pavimentar.  

Gloria 
Isabel 

Betancourt 

Femen
ino 

  Ibagué 
Vereda 

Chucuny 
3102230

178 
  

Buenos Días; Agradecimiento 
por prestar y escuchar  en la 
escuela de Música y por 
reforzar el proyecto con más 
Instrumentos.       Doctor, 
antes de retirarse del 
mandato nos deje en firme 
posición la escuela de Música 
de la Orquesta sinfónica en 
Chucuny; que el proyecto se 
agrande más. 

Presencial 
Secretaria de 

Cultura 

La secretaria de cultura, está trabajando para 
fortalecer los procesos en las diferentes veredas en 
la formación de los NNAJ de dichos sectores. 
Agradecemos su apoyo e intérpretes en la difusión 
de nuestros procesos artísticos y culturales. 

Jose 
Velásquez 

Mascu
lino 

  Ibagué 

Supe 
manzan

a 11  
Manzan

a 4 
Casa 

26, los 
Tunjos. 

    

Las vías de todo el Barrio 
están en muy mal estado y 
requerimos que sean 
pavimentadas de  manera 
urgente, porque el servicio 
público de transporte 
amenaza con no volver a 
entrar al Barrio 

Presencial 
Secretaría de 
Infraestructura 

En el contrato de los 15 mil millones se contarán con 
estas vías para pavimentar debido a que ya cuentan 
con cambio de acueducto y alcantarillado  carrera 16 
sur entre calles 143 a y145 juntos i , carrera 18bsur 
entre calles 141a y 142, tunjos i  y ii   por otro lado,  
el convenio con el departamento de prosperidad 
social se  realizará la intervención del portal de los 
tunjos, la carrera 18fsur entre calle 140b y carrera 18 
e sur 

mailto:barbara.montealegre47@gmail.com
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Reinaldo 
Mayorga 

Mascu
lino 

  Ibagué 

Manzan
a M 

Casa 
22, 

Barrio 
La Cima 

3158213
736 

  
No ha arreglo en la vía entre 
la Cima y Vasconia 

Presencial 
Secretaría de 
Infraestructura 

Atendiendo a la solicitud, requerimos las direcciones 
exactas de dichas vías para realizar visita técnica y 
de esta forma verificar con los encargados si se ha 
gestionado ante la empresa ibal el cambio de 
acueducto y alcantarillado. Con esto podemos saber 
si es posible evaluar para pavimentar.  

Mónica 
Ávila Borja 

Femen
ino 

  Ibagué 

Cra 4B 
No. 103-

55, 
Agua 

Marina 

3212858
251 

monica-
briyid@hotmail.

com 

El arreglo de las vías de la 
Urbanización Agua Marina. 

Presencial 
Secretaría de 
Infraestructura 

Atendiendo a la solicitud, requerimos las direcciones 
exactas de dichas vías para realizar visita técnica y 
de esta forma verificar con los encargados si se ha 
gestionado ante la empresa ibal el cambio de 
acueducto y alcantarillado. Con esto podemos saber 
si es posible evaluar para pavimentar.  

Oscar 
Augusto 
Flórez 

Mascu
lino 

  Ibagué 

Manzan
a 79 

Casa 5 
Ciudadel
a Simón 
Bolívar 

(Tercera 
Etapa) y 
Barrio 
Centro 

3214600
878 

  

¿Por qué en   La Ciudadela 
Simón Bolívar hay una 
invasión llamada Villa 
Resistencia y la convivencia 
ciudadana no hace nada para 
solucionar eso; en ocasiones 
se vuelve peligroso por tanta 
delincuencia, por favor sacar 
esa gente; el peligro es en la 
manzana 79.    
Hacer desalojamiento de  los 
indigentes y vendedores de 
vicio en barrios.                   

Presencial 

Secretaría de 
Gobierno 

Secretaría de 
Infraestructura 

IBAL 

1. porque de acuerdo con el art. 29 de la constitución 
política, y arts. 8 y 223 de la ley 1801 de 2016, y la 
sentencia de unificación su-016 de 2021, a las 
personas que invaden predios se les debe garantizar 
el debido proceso. Además, una vez se deciden los 
procesos policivos, se debe dar cumplimiento a la 
sentencia referida, lo cual demora un poco el trámite 
del desalojo. En todo caso, es pertinente informar 
que, ya se encuentran fallados en 1a y 2a instancia 
los procesos policivos, sin que esté pendiente para 
el despacho de la secretaría de gobierno resolver 
algún recurso de apelación sobre el particular, 
quedando pendiente la realización de la mesa de 
coordinación para materializar las órdenes de policía 
emitidas por las autoridades de policía competentes.  
 
2.  en los que respecta al punto62, es importante 
tener la información puntual sobre los expendedores 
de vicio, para dar trámite a las autoridades de 
investigación criminal competente, policía nacional y 
fiscalía general de la nación.  

Wilfrido 
Sosa 

Rodríguez 

Mascu
lino 

  Flandes 
Casa H8 
Aragón 

3 

3222473
987 

wilfridoosap@g
mail.com 

¿Qué ha pasado con los 
escenarios deportivos, que 
acciones se han realizado 
desde el municipio para 
lograr ponerlos en 
funcionamiento y cuando 
sucederá esto? 

Presencial 
Secretaría de 
Infraestructura 

En estos momentos todos los escenarios deportivos 
principales en el marco de la consultoría adelantada  
en el marco  del  contrato de consultoría no. 043 de 
2018 que tiene como objeto  “revisión, ajuste, 
optimización y complementación de estudios y 
diseños, licencia de construcción y pliegos de 
condiciones para obra del escenario parque 
deportivo en Ibagué, de acuerdo con la descripción, 
especificaciones y demás condiciones establecidas 
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en el pliego de condiciones”. Adelantado por el 
contratista consultor de la unión temporal co2 
escenarios, se vienen realizando con algunos 
ajustes al diseño, los cuales fueron puestos en 
conocimiento de la curaduría urbana. 
A la fecha se encuentran en ejecución  los 
escenarios de raquetas, piscinas de la 42, coliseo 
mayor, tejodromo, bmx, entre otros. 

Sebastián 
Peláez 

Mascu
lino 

  Ibagué 
Calle 67 
Ambala 

3143554
815 

spelaezzuñiga@
gmail.com 

¿La obra de la calle 60 con 
Carrera 5 se va a realizar en 
la presente administración?,  
Igualmente la Calle 60 con 
ambala se debe estudiar una 
obra para mejorar la 
movilidad. 

Presencial 
Secretaría de 
Infraestructura 

Para la intersección de la carrera 5a con calle 60 si 
se van a realizar las obras por fases funcionales que 
permitan y mejoren la movilidad del sector. Para la 
calle 60 con avenida ambala, se cuenta con un 
diseño inicial adelantado por findeter, para conectar 
esta vía con la carrera 13 sin embargo este proyecto 
quedo sin definir, pendiente por fuente de recursos 
especifica en la administración municipal anterior, 
requiriendo la gestión predial de alto valor e impacto 
ambiental para la ciudad. 
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